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Ampia mobilitazione contro I'oltranzismo del gruppo 

FORTE LOTTA ALLA MICHELIN 
Assemblea aperta in fabbrica oggi 
con le forze politiche democratiche 

II padrone nega ai lavoratori II diritto alia contrattazione - Scioperano domani gli ope
ra! inglesi e venerd) quelli francesi - All'incontro di oggi sara presente il ministro Ber-
toldi e il compagno Minucci - leri sera riprese le trattative - Una nota della federazione 

Dopo I'approvazione del Cipe si chiede I'immediata realizzazione degli investimenti 

TORINO, 24 
Nel vecchlo stabilimento 

Michelin dl corso Umbria, 
dove anche oggi si e avuto 
un nuovo sciopcro che ha 
bloccato la produzlone per 
l'intera giornata, si terra do
mani l'assemblea aperta alia 
partecipazione delle forze po
litiche e sindacali. La natu
re dello scontro, cioe 1'affer-

mazione della contrattazione 
su tutti l probleml dell'orga. 
nlzzazione del lavoro, davanti 
alFattegglamento padronale 
che nega tale diritto ai la
voratori e alle loro organiz-
zazioni, per precostituire un 
pericoloso punto dl riferlmen-
to in vista del rlnnovo con-
trattuale della categorla. ha 
suscitato un'ampla mobllita-

Riprende al Senato la discussione 

sulla legge dei fondi rustic! 
- • • - - r • . * 

Una vicenda che 
deve concludersi 

subito e bene 
Riprende al Senato la di

scussione della legge sul fltti 
dei fondi rustici. 

E' interesse del contadinl, 
dell'agricoltura e dl tutte le 
forze politiche democratiche 
concludere rapidamente e frut-
tuosamente la vicenda aper-
tasi con la sentenza della Cor* 
te costituzlonale nell'estate 
1972. 
E eld, non solo perche l'ul-

tima proroga approvata dal 
Parlamento scade 1*11 novem* 
bre prossimo, ma soprattutto 
perche non si pud tenere an-
cora aperta una situazione di 
prowisorieta e quindi di ln-
certezza legislatlva e costltu-
zionale. 
Bisogna chiudere presto e 

bene questo capitolo anche per 
mettere finalmente il nostro 
parse alia pari degli altri 
paesi della Comunita che nan-
no risolto da decenni i pro
bleml dei patti agrari. 

Riaffermato l'impegno, pre-
so al Senato da tutti i settori 
democratic!, di continuare su
bito dopo l'approvazione della 
legge sull'affitto l'esame delle 
proposte dl legge sul patti 
agrari (e non si vede perche 
questo Impegno preso sei mesi 
fa dal gruppi del PSI. della 
DC e del PSDI oltreche dal 
nostro non debba essere oggi 

- riconfermato) si tratta dl af-
frontare ormal poche e quallfl-
cate questioni. 
Si tratta in primo luogo dl 

ribadire il criterio automatico 
di determinazione del canone 
che liberi i contadinl dalle 
vertenze giudiziarie e ponga 
serl limit! alia rendlta fon-
diarla. 
Se non ci saranno strumen-

talismi, una soluzlone dovreb-
be essere raggiunta facilmen-
te, tanto piu che nel 1974 
sara riadeguato nel quadro 
della riforma trlbutaria, 11 ca-
tasto agricolo e non c! trove-
remo piu nei prossim! anni a 
stabillre i canon! avendo come 
punto dl riferimento la situa
zione del 1939. La abolizlone 
delFimposta fondlaria, l'esen-
zione flno a 840 mila lire di 
reddito (che noi comunisti vo-̂ . 
gliamo elevare) dall'imposta 
globale sul reddito, facilite-
ranno la revislone del cata-
sto liberando millonl dl pic-
coll proprietari dall'lncubo dl 
una tassa Ingiusta ed arre-
trata come la a fondlaria». 

II catasto 
Si tratta in secondo luogo di 

rispettare 1 poteri delle Re-
gionl previsti dal la legge del 
1971. Poteri che non furono In-
taccati dalla sentenza della 
Corte costituzionale, e che in 
contrasto con l'impostazione 
antiregionalista del govemo 
Andreotti, vennero riaffermatl 
ed ampliati dalla Camera dei 
deputati. Del resto nessuno, 
e tanto meno noi, chiede che 
quest! poteri non vengano in-
quadrat! nell'ambito di precisl 
limit! dalla leglslazlone nazio
nale. 

Si tratta in terzo luogo di 
approvare contestualmente, 
anche attraverso una delega 
alle Region! che le renda piu 
aderenti alle singole realta del 
nostro paese, misure compen-
satrici a favore dPlla plccola 
proprieta coltlvatrice, sulla ba
se di proposte nostra e di al
tri, presentate fin dal marzo 
del 1971, in parte accolte dal 
Senato, ma mai arrivate alia 
definitiva approvazione legi-

slativa a causa dei noti ostru-
zionismi. 

E' possibile concludere ra
pidamente e positivamente 
questa vicenda? 

La rlsposta pud essere po-
sitiva a condizione che le forze 
soclallste e cattollche, che tra-
dizionalmente si sono battute 
assleme a noi comunisti per 
la riforma dell'affltto e dei 
patti agrari (sia quando si e 
trattato di elaborare la legge 
n. 11, sia quando si e sven-
tato il tentativo del govemo 
Andreotti di stravolgere gli 
stessi principl fondamentali 
della riforma) si Impegnlno 
neU'affermazione dl una ge
nerate riforma dei patti agrari 
con la trasformazione In affit-
to della mezzadria e colonia. 

Ma decisivo e anche l'atteg-
giamento di tutta la DC o 
almeno quello della sua parte 
fondamentale e ufficiale. 

Lo scontro 
Se e vero che 11 tallone dl 

Achille della riforma deU'af
fitto fu costituito dalla man-
cata contemporanea adozione 
di misure positive a favore 
della plccola proprieta coltl
vatrice, e anche vero che e 
stata grande la responsabillta 
dei gruppi dirigenti della DC 
nell'avere da un lato impedito 
la tempestlva adozione di mi
sure a favore della plccola 
proprieta, e dall'altro dl avere 
fatte proprle, nel quadro della 
manovra per lo spostamento a 
destra della situazione poll-
tica italiana, le piu deliranti 
e demagoglche critiche della 
destra agraria e fascista, dan-
do a queste una lnsperata ere-
dibillta. 
Chi non ricorda lo scontro 

a distanza su tutte le princi
pal! piazze della Slcilia tra 
il presidente del Consiglio al-
lora in carica on. Colombo e il 
segretario nazionale della DC, 
Fbrlani in occaslone delle ele-
zioni regionali siciliane del 
1971? Gli argomenti di Forlani 
contro la legge sull'affitto e 
la poiltica delle riforme fa-
cilitarono il successo della 
destra reazionaria e fa
scista, pretesto per imboccare 
una strada rovinosa per il 
paese. 
Ora la situazione e profon-

damente dlversa. E fallimen-
tare bilanclo del govemo An-
dreotti-Maiagodi. l'opposizione 
vittoriosa delle masse popo-
lari. la svolta operata dalla 
Democrazla cristiana con I'ul-
timo congresso. hanno creato 
una situazione politlca nuova. 
Non e'e piu perd tempo da 
perdere. troppo a lungo il pro-
blema dei patti agrari arre-
t.rati ha impedito lo sviluppo 
deU'agricoltura Italiana, e 
troppo a lungo ha ingombrato 
la scena poiltica fornendo pre
test! strumentali a tutte le 
manovre della destra. Abbla-
mo nelle settimane scorse re
gistrar con interesse ed at-
tenzione le notlzle dell'elabo-
razione di proposte che i grup
pi dirigenti della Democrazla 
cristiana starebbero portando 
avanti per modlficare indlrizzi 
che non solo nel recente pas-
sato andreottiano, ma anche 
in precedenza. hanno Impedito 
uno sviluppo moderno della 
agricoltura italiana con gravi 
conseguenze non solo per i 
contadini ma anche per I'eco-
nomia del nostro paese. 

Nicola Cipolla 

zione fra 1 lavoratori dl ognl 
settore. Decine dl fabbrlche 
hanno gia assicurato la pre-
senza aTl'assemblea aperta dl 
fortl delegazionl, pronuncia-
mentl dl solidarieta si sono 
avutl da numerosi consigll 
comunali (Druento e altri), 
mentre i delegatl della gom-
ma e della plastica riunltl sa-
bato scorso hanno program-
mato uno sclopero provlncia-
le da attuarsl e coordinarsi 
nel prossim! giorni. Altre fer-
mate sono gia state Indette 
per mercoledl negli Implant! 
Michelin di Alessandria e 
Cuneo; sempre mercoledl fer-
meranno i 16 mila lavorato
ri delle fabbrlche Inglesi del 
grande complesso della gom-
ma e venerdl scenderanno in 
lotta I 46 mila operai della 
Michelin francese. 

Oltre al ministro del lavo
ro Bertoldi, saranno presen-
ti alia assemblea i dirigenti 
nazionali e provincial! dei 
sindacati, i parlamentari pie-
montesi, i delegati di nume-
rose fabbrlche dl ognl cate
gorla. La delegazione del PCI 
sara formata dal compagno 
Minucci della dlrezione. dai 
parlamentari comunisti Dami-
co, Fillppa e Garbi, dal ca-
pogruppo alia regione Bertl e 
da Guasso del consiglio co-
munale. 
' Domenica sera si e avu

to, in vista dell'lncontro di 
oggi, un contatto winforma-
le» tra le parti che, per il 
persistere dell'azienda nel suo 
atteggiamento di intransigen-
za, non ha consentito alcuna 
schiarita alia gravisslma si
tuazione. Tanto che i lavora
tori hanno nuovamente ri-
sposto oggi con un massiccio 
sciopero riuscito al 100 per 
cento 

Stasera, alle 18. ha avuto 
inizio la riunione convocata 
su mandato del mlnistero, 
dall'ufficio regionale del la
voro. Erano presenti i rap-
presentanti dell'azienda (Be-
chls. Caretto e Mora) della 
unione industriale (Baro), 
delle organizzazioni cameral! 
fPugno, Delpiano e Bordono), 
dei sindacati provinclall di 
categorla e dei consign di 
fabbrica delle varie aziende 
del gruppo. II confronto ha 
avuto inizio con la procedura 
degli incontri separatl che a 
tarda sera erano ancora In 
corso. • 

La segreterla della Federa
zione unitaria lavoratori chl-
mici ha preso in esame la 
situazione che si e venuta a 
determinare alia Michelin di 
Torino e nelle altre fabbrlche 
del gruppo, dove sono prose-
guiti gli scloperi e le manife-
stazioni a causa del perdu-
rare dell'attegglamento di In
transigent© rifiuto alia tratta-
tiva da parte dell'azienda, an
che in seguito alle convoca-
zioni del Ministro del Lavoro. 

La segreterla della Federa
zione in un comunicato rile-
va l'lmportanza poiltica del-
l'allargamento del fronte di 
lotta che ha ormai investito 
le piu grand! fabbrlche della 
categorla dell'intero paese e 
di tutte le categorie interes-
sate e che e valsa ad isolare 
sempre dl piu la dlrezione 
della Michelin. 

Tale allargamento sara re-
so ancora piu evidente oggi 
quando. nel corso deH'assem-
blea permanente, indetta nel-
lo stabilimento di Torino Do
ra. decine e decine di consi
gn di fabbrica. porteranno il 
loro impegno di lotta con la 
solidarieta di parlamentari, 
uomini politic! e dello stesso 
min'stro del lavoro. Bertoldi. 

La segreterla della FULC 
ha soffermato poi la sua at-
tenzlone sull'evldente collega-
mento che intercorre tra la 
vertenza Michelin. dove il pa
drone rifluta ai sindacati e 
ai consigli di fabbrica il dirit
to di contrattazione aziendale 
su tutti gli aspetti del rap 
porto d! lavoro. e la verten
za contrattuale della gomma 
plastica la cui bozza di piat-
taforma prevede. tra l punti 
p:u imnoprtanti e qualifican 
ti. quelli riguardanti la con 
trattazione dell'organizzazione 
del lavoro. 

Pertanto la FULC ha deciso. 
qualora dovesse persistere 1'at-
te^giamento negativo della 
azienda. di concordare con la 
delegazione convocata per do
mani a Roma (in vista dello 
incontro alia Confindustria 
previsto per il pomeriggio) 
l'anticipaz'one dell'inizio del
lo scontro contrattuale con la 
definizione di un programma 
di lotta immediato. 

Pendolari, merci e occupazione 
i settori prioritari del piano FS 

Complefa rislruffurazione dei freni per i pendolari • Superare il divario lecnologico fra Nord e Sud • Nel Mezzogiorno si dovra giungere ad un note-
vole aumenlo degli organici - Operazione censimenfo per I'ambiente di lavoro • I dali costifuiranno la base di partenza per il suo ammodernamenfo 

Fermi oggi 

per il contralto 

i 65 mila 

vetrai 
Sclopero nazionale oggi dei 

65 mila lavoratori del vetro 
(delle prime e seconde lavo-
razlonl) in lotta per 11 rlnno 
vo del contratto. Le trattative 
sono state Interrotte per il 
permanere dell'attegglamento 
negativo del padronato sul 
problema della riduzione del-
l'orario. (In un loro comunl 
cato gli industriall Invece ad 
dossano ai sindacati la respon 
sablilta della rottura del ne 
gozlato). A Pisa, oggi i lavo 
ratori del vetro daranno vita 
ad una manifestazlone provin 
ciale. scaturita da una serie 
dl assemblee che hanno inve 
stito le aziende Saint-Gobaln 
Kimble. Genovali. Un corteo 
che muovera dalla Saint-Go 
bain sara concluso dal comi-
zlo del compagno Puccini. 

Nella foto: una lmmagine di 
una delle tante manifestazlo-
nl dei lavoratori della Saint-
Gobain 

Quando l'erogazione degli 
Investimenti stanzlatl col vec
chlo piano stava estinguendo-
si, le organizzazioni sindacali 
del ferrovieri hanno posto 11 
problema: occorreva un nuo
vo piano poliennale, quantifi-
cato in 4.000 miliardi, e blso-
gnava vararlo senza soluzlo
ne di continuity rispetto a) 
precedente, avendo presente 
questa volta l'urgenza del po-
tenzlamento e partendo dal 
dato che le ferrovle coprlva-
no un ruolo ben preclso nel
l'ambito del trasporto di mas-
sa e che quel ruolo dovevano 
svolgerlo fino in fondo. Ma 11 
rivendicare un piano non sl-
gnificava ottenerlo, in una 
condizione economica di sta-
gnazione dell'investimento 
pubblico e privato e con una 
controparte politlca tutt'altro 
che disposta a tagliare a fa
vore delle ferrovle sugli stan 
zlamenti destinati ai program-
mi autostradali. 

E quest'anno I ferrovieri 
hanno posto nuovamente il 
problema sul tappeto, collo-
cando il piano al primo pun
to della loro piattaforma ri-
vendicativa ed ottenendone lo 
assenso Sono gia operant! 1 
primi investimenti previsti 
con 11 piano dei 400 miliar
di che si articolera in tre an
ni. dal 1973 al 1975 e dal 1975 
scattera in parallelo il piano 
poliennale. con una prima ero-
gazione di trecento miliardi. 

I settori nei quail lo stan-

Soltanto i piccoli produttori hanno finora consegnato il prodotto all'Aima 

IN PUGLIA GLI AGRARI IMBOSCANO 
IL GRANO PER NUOVE SPECULAZIONI 

Non fanno le consegne perche puntano ad un prezzo piu alto di quello che potrebbero realizzare con 
I'integrazione comunitaria — Chi nasconde il grano duro, nasconde anche quello adatfo per le semine 

Dal nostro corrispondente 
BARL 24 

Mancano solo pochi giornl 
dal 30 settembre, data in cut 
scade il termine della presen-
tazione delle domande per 
ottenere I'integrazione di 
prezzo sul grano duro, e nul
la lascia pensare che gli agra
ri cerealicoltori, che deten-
gono decine dl migllaia di 
quintal! di prodotto, lo con-

segneranno all'Aima al prez
zo stabilito dal govemo, cioe 
a 10 mila lire il qulntale piu 
2.350 lire di lntegrazione co
munitaria. 

A tuttoggi lnfatti sono sta-
ti consegnatl al consorzi 
agrari della Puglia (che am-
massano per conto dell'Aima) 
appena 250 mila quintal!, dei 
quali 150 mila a Poggia, 50 
mila a Brindlsl. A questo 
quantltativo vanno aggiunti 

Denunciato dalla Confesercenti 

Tonnellate di olio 
bloccate nei porti 

Settantamili tonnellate dl olio importato sono bloccate nei 
porti di Livorno. Imperia, Oenova. Le ditte importatrici atten-
dono che scada il termine dl validita del blooco dei prezzi. 
cioe il 31 ottobre. per immettere la grossa partita sul mercato. 

La manovra e stata denunclata a Roma nel corso di una 
riunione indetta dalla Confesercenti romana per discutere il 
problema dei prezzi e delle pensionf. Tra l'altro sono state 
presentate le proposte di emendamento che l'associazione 
avanza per la legge per l'imposta sulle persone flsiche. 

La Confesercenti chiede che la quota esente di 36.000 lire 
sia elevata in funzione deU'aumento del costo della vita; che 
sia elevata la quote di detrazione per la moglie e le persone 
a carlco in rapporto all'aumento della indennita di contingen-
za; che sia elevata la quota dl detrazione per le spese di pro
duzlone di reddito dalle attualt 36.000 lire a una cifra pro-
porzionalmente adeguata all'aumento dei cost! dal 70 al 74: 
che sia elevato il cumulo dei redditi nella famiglia dagli at-
tuali 4 milioni a una cifra determinate in base all'aumento 
dei prezzi e del costo della vita verificatosl dal 1970 al 1974; 
che sia sancito il principio del diritto di ogni produttore di 
reddito di beneficiare di tutte le detrazioni di imposta quali 
quota esente, quota per spese di produzlone di reddito, quota 
per spese varie: che siano esonerati dall'obbligo di dichia 
razlone annuale gli esercenti che sono in fascia dl esonero 
IVA; che siano esonerati dalla dichiarazione e quindi dall'ali-
quota di imposta le pension! fino a 150000 lire al mese. 

In una nota conclusive delta riunione la Pedesercenti ha 
denunciato le manovre degli industrial! per rendere van! nel 
me?e di ottohie I decreti sul blocco dei prezzi. limitando dra-
sticamente i rifornimenti ed ha chiesto che 11 govemo tratti 

con tutte le associazioni sindacali delle categorie commer
cial! per concordare la sostanza del prowedimenti da adot-
tare per il periodo successivo al 31 ottobre, quando scadra 
il blocco dei prezzi. 

PER L'OCCUPAZIONE, I PIANI COLTURALI E IL PAT TO NAZIONALE 

I BRACCIANTI RILANCIANO L'INIZIATIVA Dl LOnA 
Aperti ieri i lavori del CC della Federbracciannti-CGIL — Generico l'impegno governativo per 
ragricoltura — Pregiudiziali della Confagricoltara a danno dei lavoratori — Azione unitaria 
II superamento della crlsl 

agraria e il rilancio del mo-
vimento di iniziativa e dl lot
ta sono i tern! al centra del 
dibattito del ComiUto centra-
le della Federbraccianti-CGIL, 
apertosi ieri a Roma con una 
relaxione del segretario nazio
nale Olaclnto MiUtello. 

In essa, partendo da una va-
lutazlone positlva delle k>tte 
contrattuall dell'esUte (che 
hanno impegnato 650 mila 
bracclanti di 28 province) si 
esprime «U profonda prcoc-
cupazlone per 11 deterlorarsi 
della crisi economica e socLi-
le». La economia italiana — 
ha detto Mllitello — e sotto-
posta In questa fase a due 
presslonl diverse tra loro ma 
convergent! nell'lntento di rt-
tonciare II vecchlo meccani-

di sviluppo: quelle pro-

venlentl dagli USA che ten-
dono a ricattare i paesl della 
CEE per rafforzare soprattuV 
to in materia di prodotti agri-
coii e di fonti di energia le 
loro position! nei rmpporti dl 
scamblo; e quelle provenlenti 
dalla stessa CEE. dove il bloc
co franco-tedesco. mentre cer 
ca un compromesso in sede 
GAIT con gli USA, chiede al-
l'ltalia di mtensificare la po
iltica deflazlonlstica, dl colpi 
re i reddltl popolarl, di arri-
vare alia svalutazlone della li
ra come contropartlta ad 
eventuali alutl comunltarl». 

Rispetto a questa crlsl la 
relazlone rileva la generlclta 
dell'impegno del govemo ri
spetto all'Agricoltura e al Mez
zogiorno. e la volonta del pa
dronato di acutizzare gli squi-
llbrl e le tensioni socialL 

A queste tendenze la Feder 
braccianti propone di rispon 
dere con il nkuicio dell'mizia-
tiva delle varie categorie sul 
la determinazione degli inve
stimenti dei gruppi pubblicl e 
privati; azione che deve esse
re coordinate dalle Confede 
razioni. alle quali si propone 
di chiedere al govemo un 
confronto sui programmi per 
ragricoltura e il Sud. 

I tern] di questo confronto. 
secondo la Pederbraccianti, 
dovrebbero essere I seguenti: 
a) vertenza nazionale con le 
Partecipazlonl statali secondo 
la piattaforma del congresso 
di Bari; b) richiesta sul Pon 
do nazionale gestito dalle Re
gion! come strumento di pri
mo piano per non provocare 
spinte inflaziomstiche, ma per 
Impostare su nuove basl 11 bl-

lancio dello Stato e cosl In-
canalare in termini democra
tic! e produttivl la spesa pub-
blica in agricoltura; c) modi-
flea delle direttive comunita-
rie soprattutto per quanto ri-
guarda il rapporto tra aluti 
alle aziende e i piani di zo
na; la modifica dei prezzi a-
gricoli; la verifica dei pro
grammi e della funzione del
la Cassa del Mezzogiorno. 

Circa rimpegno della cate
gorla la segreteria della Pe 
debraccianti — secondo l'lndl-
cazione del CC — deckle di 
lanciare una ncampagna na
zionale per far presentare 100 
mila plan! oolturali alle azien
de agraiie c per contrattarne 
almeno 30 mila nel corso della 
nuova annate agraria, per de
terminare gli indlrizzi pro
duttivl nel settore • 1 Uvelll 

d'occupazione ». La campagna 
dei piani colturali, per la qua
le si chiede 1'appoggio di tut-
to il movimento sindacale e 
democratico. dovra rilanciare 
riniziativa 

Con questo impegno la cate
gorla si appresta cosl a rin-
novare 11 Patto nazionale di 
lavoro, per. il quale la Conf-
agricoltura ha gia avanzato 
pregiudiziali, chledendo dl rl-
vedere il meccanlsmo dl scala 
mobile a danno del lavoratori. 
I lavori del CC della Peder
braccianti sono seguiti dalla 
segreteria confederate della 
CGIL, dalle segreterle della 
PllziaL Piom, Plllea, Pllcea, 
Pedermezzadri, del Cenfac e 
dai ComlUtl regionali del Pie-
monte e del Lazio. II dibattito 
sulla relazlone si concludera 
damanl. 

190 quintali che in tutta la 
regione furono consegnatl a 
seguito dell'ammasso volon
ta rio prima cioe del decreto 
che autorizzava l'Aima ad ac-
quistare grano duro sul mer
cato interno. 

Va precisato che 1 250 mila 
quintali consegnati fino a og
gi all'Aima provengono qua
si tutti da piccoli coltivatori. 
i pochi che hanno resistlto. 
tra fine giugno ed i prim! dl 
luglio. alia manovra al ribas-
so del grandi commerclanti e 
speculator! che hanno pagato 
il grano duro a 7.500 8.000 lire 
il quintale. Una manovra spe-
culativa cui la stragrande 
maggioranza dei piccoli colti
vatori non si e potuta sot-
trarre sia perche spinta dal 
bisogno di realizzare subito, 
sia perche non era in posses-
so nei magazzini per conser-
vare il prodotto. Per giunta 
questi produttori non hanno 
ancora ricevuto il prezzo in
tegrative comunitario. 

Entro il 30 settembre gli 
agrari cerealicoltori dovrebbe
ro quindi denunziare all'Ai
ma il grano in loro possesso, 
tema la perdita del prezzo 
integrativo comunitario che 
e. com'e noto. di 2.350 lire 11 
quintale. Se non i'hanno 
fatto fino ad oggi e quasi 
certo che non lo faranno in 
questi ultimi giorni perche 
il prezzo del grano al mer
cato libera e di molto supe-
riore a quello che offre l'Ai
ma. Piu esattamente gli agra
ri cerealicoltori non chiedono 
nemmeno un prezzo superio-
re, si limitano a tenere il mer
cato chiuso; non consegnano 
all'Aima e non vendono al 
mercato libera in attesa di al
tre. maggiori. speculazionl. 
Sono i grandi agrari, i grandi 
moiini e i gross! commer-
cianti che hanno imboscato, 
se non tutto. gran parte degli 
8 milioni di quintali dl gra
no duro che e stato prodotto 
nel solo Poggiano e il milio-
ne e piu di quintali prodotti 
nel Materano. provincie pro 
duttrici di grano duro. 

Questi grandi agrari cerea
licoltori, che hanno sempre 
attinto a piene mani alle fl-
nanze pubbliche, non hanno 
risposto all'appello del mini
stro deirAgricoltura Ferrari 
Aggradi che — al momento 
dell'emissione del decreto che 
autorizzava l'Aima ad acqui-
stare grano duro sul mercato 
interno — nvolgeva l'invito 
a «comprendere l'opportuni-
ta di consegnare sollecitamen-
te il grano prodotto nella 
presente campagna. tanto piu 
che oltre ad un prezzo re-
munerativo garantiamo lo 
immediato pagamento della 
lntegrazione ». 

Nemmeno la minaccia fat-
ta dal ministro deirAgricol
tura secondo cui poteva ve-
nir meno I'integrazione comu
nitaria di prezzo a seguito 
delle spinte speculative che 
hanno portato II prezzo del 
grano duro ad un livello su-
periore a quello previsto in 
sede comunitaria, ha fatto de-
cidere I grandi agrari a con
segnare il prodotto all'Aima. 
Puntan'- su un prezzo anco
ra piu alto per realizzare piu 
alti profitti di quelli gia rea-
lizzati; perche in questi anni 
si sono pagate le spese di 
produzlone di un quintale di 
grano con le sole 2350 lire 
di lntegrazione comunitaria. 
Ed e veramente un insulto 

ai piccoli produttori — che 
sono stati costretti a vende-
re agli specuiatori e ai com
merclanti che operavano per 
conto dei grandi moiini il 
grano a 8 000 lire il quintale — 
leggere in questi giorni sulla 
stampa che il sottosegretario 
dc agli internl Russo ha co
municato al presidente della 
Camera di coramerclo dl Pog
gia, il comm. Gianni Sacco, 
di aver fatto assegnare dal-
l'Aima alia provincia di Pog
gia 50 mila quintali di grano 
da distribuire ai mulini per 
la trasformazione. Proprio 
questo « commendatore » Sac
co e proprietario di un gran
de molino a Foggia ed e 
fra coloro che detengono nei 
ben capaci deposit! tonnella 
te di grano duro pagato ai 
piccoli produttori a 8000 lire 
il quintale. ed e fra coloro 
che decidono il prezzo della 
semola occorrente ai pastifici 
per produrre la pasta. 

I danni che hanno ricevuto 
1 piccoli e medi cerealicoltori. 
che sono stati costretti in lu
glio a vendere il grano ad un 
prezzo basso, non sono pero 
finiti. Ora si trovano di 
fronte ad un'altra speculazio-
ne messa in atto ai loro dan
ni dagli stessi specuiatori e 
grandi moiini: quella sul prez
zo del grano da seme. Chi ha 
imboscato milioni di quintali 
di grano duro ha perd anche 
quello per seminare. ed il 
CIP non ha ancora preso una 
decisione sul prezzo del gra
no da seme. Si lascia cost 
mano libera a specuiatori 
privati e alia Federconsorzi 
che monopolizzano questo 
settore, grazie anche alia poca 
efficenza dell'ENSE (Ente na
zionale sementi elette). Occor-
re che l'Aima — come chie
dono i senator! comunisti 
Mari e Gadaleta in una in-
terrogazlone al ministro della 
Agricoltura — intervenga Im-
mediatamente con un'azione 
coordinata in modo da dare 
ai piccoli produttori grano 
da seme di qualita e a prezzo 
equo. 

Italo Palasciano 

Indetta dall'Alleanza 

Manifestano 
i coltivatori 
venerdi 28 

a Bari 
L'AUeanza nazionale dei con

tadini ha indetto per vener
di prossimo una manifesta-
zione a Bari alia quale par-
teciperanno delegazioni di 
coltivatori provenlenti da tut
te le province del Mendione. 

La manifestazione che si 
terra nell'interno della Fiera 
del Levante, nella sala «Tri-
dente» ha lo scopo dl mobi-
litare i coltivatori e di ri-
chiamare l'attenzione delle 
autorita e deU'opinione pub-
blica di tutto 11 Paese sui 
problemi deU'economia e del
l'agricoltura del Mendione. 

Tale manifestazione assume 
un particolare rilievo anche 
per la dehcata situazione de-
terminatasi a causa della in-
feztone colerica e dei conse-
guenti gravi danni subiti dai 
produttori di ortofrutticoli. 
dai viticoltori e dagli alle-
vaton. 

Bisogna impedire che ancora 
una volta i coltivatori. i la
voratori, le popolazioni del 
Mezzogiorno d'ltalia paghino 
il piu alto prezzo per le man 
cate riforme, per le struttu-
re arretrate. per il peso delle 
rendite. del parassitlsmo e 
della speculazione che. oggi. 
ancor piu drammaticamente 
emergono in tutta la loro gra
vi ta. 

Del resto lo stesso Gover-
no al momento del suo inse 
diamento ha indicato il 
«Mezzogiorno» tra i temi 
principal! da affrontare e su 
questo si misurera la sua rea-
le volontfe politics. 

Alia manifestazione parle-
ra il presidente deH'Alleanza 
on. Attilio Esposto. 

Nelle campagne di Martina Franca 

I contadini sono costretti 
a vendere Tuva sottocosto 

MARTINA FRANCA. 24. 
(G.F.M.) Anche se non an

cora a pieno ritmo. e co-
minciata nella Valle d'ltria 
la vendemmia dell'uva, men
tre ramministrazione comu-
nale di Martina — violando 
gli impegni che a vera assun-
to — non ha ancora convocato 
le parti per trattare il prezzo 
del prodotto che gli indu
strial! devono pagare. 

La situazione intanto e 
grave: tra i grandi monopoli 
del nord ad acquistare 11 pro
dotto e «Martini e Rossi* 
che paga ottomila lire 11 quin
tale, mentre le quotazionl del 
vino sono 11.300 lire. 

La cantlna dell'Ente dl svi
luppo agricolo ha avuto pre-
notazioni per 41 mila quintali, 
esaurendo cosl la sua caplen-

za: lo stesso accade nelle al 
tre cantine della zona. 

E* da sottolineare come sino 
a 3 anni fa gli impianti del-
l'ESA fosse ro praticamente 
inattivl; oggi invece, grazie 
alle Iotte dei produttori ri-
sultano essere insufficienti, 
per cui si pone il problema 
del loro ampllamento. Intanto 
i commissionari e 1 commer-
cianti local! non possono agi 
re peT II fatto che gh Indu 
striali non fanno acquisti, 
tenlando cosl di giungere a! 
Tultenore nbasso delle quota
zionl, costringendo cioe I con
tadini a vendere comunque 

Oggi una delegazione del-
1'Associazione dei produttori 
si rechera a Bari per chie
dere un intervento Immediato 
e soprattutto concreto da par
te della Regione Puglia. . 

ziamento dovra operare sono 
quelli indicati a suo tempo 
dalle organizzazioni sindacali 
e sul quali, del resto, e gia 
stato indirizzato 11 piano stral-
do. Sul trasporto vlaggiatorl 
l'obiettivo prioritario da rea 
lizzare e una completa ristrut-
turazione dell'intero slstema 
dei treni pendolari. a partire 
dal materiale utillzzato per 
arrivare a un aumento gene-
ralizzato delle velocita e delle 
relazioni interessate. II pro
blema va peraltro affrontato 
nel contesto piu generate del
l'intero sistema dei trasportl 
pendolari e dello stesso tra
sporto pubblico. 

Per le mercl si e prospet-
tata in primo luogo la neces
sity di realizzare a favore del
le ferrovie l'lnversione dl 
quella tendenza che assegna 
per ora alia rotaia solo il 20 
per cento del traffico totalc. 
II rapporto eslstente tra mo
do di trasporto e arco di di
stanza ottimale non puo pid 
considerarsi oggetto di discus
sione, come non lo e la eco-
nomicita del trasporto su ro
taia sulle distanze medio-Iun-
ghe. Nel meccanismo di for-
mazione dei prezzi il costo 
del trasporto e un'entita tut
t'altro che marginale, nella 
quale deve essere fatta chia-
rezza nell'attuale selva di ta-
riffe: la presenza della mano 
pubblica con funzione pilot* 
in questo settore, e non solo 
nel campo delle merci che 
tradizionalmente viaggiano su 
rotaia. e un'esigenza che non 
pu6 essere ulteriormente rln-
viata. Potenziamen*o quindi 
del parco merci F S . politl
ca tariffarla alternativa ma 
soprattutto capacita di crea 
re con efficienti cerniere nel 
sistema nave-treno e di gestl-
re con criteri di pubblicizza-
zione gli autotrasporti internl. 

Per quanto concerne il Mez
zogiorno l'indirizzo dato dalle 
organizzazioni sindacali e 
estremamente Hneare: in ter
mini di km di ferrovia per 
km.q di territorio. di rap
porto lunghezza totale - lun-
ghezza delle linee a doppio 
binario. di linee elettrlficate. 
di velocita commerciali; di 
quanto insomma qualifica sul 
piano tecnologico una rete fer-
roviaria, le linee del sud e del
le isole sono di un 30-40^ ar 
retrate rispetto a quelle del-
l'ltalia centro-settentrionale 
Questo divario va colmato, in 
tempi brevi, avendo presente 
tra l'altro che 1'economia del-
l'ltalla meridionale non puo 
essere concepita In funzione 
esclusiva del nord. siano le 
region! del triangolo indu 
striale o la piu ampia area 
del MEC: esiste un'economia 
interna per la quale urge un 
potenziamento delle linee tra-
sversali e degli assi di colle 
gamento interregionali. Ma al 
sud si allaccia anche il di-
scorso dei nuovi livelli di oc 
cupazione nelle F.S. e nell'In 
dustria collaterale. Le attuali 
officine di riparazione delle 
ferrovie sono insufficienti e 
fanno accumulare ingenti ar-
retrati di manutenzione; ne 
occorrono di nuove e queste 
debbono essere collocate nel 
l'ltalia meridionale. 

Si tratta in genere di im 
pianti a bassa concentrazio 
ne di capitate (ogni posto la 
voro costa non piu di dieci 
milioni) estremamente indica 
ti, quindi, per realizzare la 
combinazione Investimenti 
occupazione in regioni nelle 
quali la creazione di nuovj 
post! di lavoro e la condi
zione base per lo sviluppo eco-
nomlco. Ma oltre che all'm 
terno delle F.S. il piano do 
vra avere effettl anche ne! 
1'industria esterna (settore 
deH'edilizia, della siderurgia. 
della metalmeccanica e del 
1'elettronica) cui si rivolgera 
la nuova massiccia domanda 
delle ferrovie. Se si pensa che 
Tunica fabbrica di Reegio Ca 
labria lavora per costrulre 
carrozze da treno. che a Ma 
tera. Palermo, Napoli. Leece. 
sorgono altre fabbriche di 
questo tipo e che tutte do 
vranno aumentare gli organic) 
per far fronte a commeasr 
doopie o triple di quelle de 
gli anni scorsi. si ha un'idea 
di cosa puo significare a que 
sto livello il nuovo piano del
le P.S. 

Ce inline l'aspetto interno. 
quello degli ambienti di lavo 
ro dei ferrovieri, ai quali e 
stata destinata una fetta pan 
al 10% dell'intero pacchetto. 
Con - questi duecento miliar
di. e coi quaranta assegna ti 
dal piano stralcio. dovranno 
essere risolti grossi problemi. 
ci sono soerduti caselli senza 
acqua, piccole stazioni nelle 
quali si lavora ancora col lu-
mc a petrolio. ambienti mal-
sani, senz'aria. senza luce. 
umidL In tutta la rete e In 
atto un'imponente operazione 
di censimento: commission! 
paritetiche sndacati-a7.enda 
stanno rilevando le caratteri-
stiche di ogni ambiente di la
voro. di ogni posto nel qua
le un ferroviere debba ope
rare e i risultati. elaborati 
da un calcolatore elettronico. 
costituiranno la base di par
tenza per la operazione da 
realizzare coi 240 miliardi. 

Queste, in una rapida car
rel lata, le finalita cui dovrft 
corrispondere il piano pollen 
nale che il CIPE ha appena 
approvato. Ma come per tutte 
le conqulste del lavoratori. an 
che per questa non sara suf-
ficiente il sapere che si e ot-
tenuto un assenso. per rite 
nerla realizzata. Tra l'altro le 
esigenze della rete PS sono 
ben lungi daU'essere completa 
mente coperte con gli stanzta 
menti del piano 

Giulio Caporali 


